



Strasbourg, le 22 février 2024

Foire Saint Jean : un travail partenarial à mener pour sa relocalisation

Depuis plusieurs années, la Ville de Strasbourg a engagé un dialogue avec les forains pour l'installation des fêtes foraines, notamment la Foire Saint Jean qui se déroulait jusqu'à l'édition 2023 dans le quartier du Wacken. Alors que la transformation de ce dernier avec le projet « Archipel 2 », engagée sous les précédentes mandatures, prend forme, il n'est désormais plus possible d'y utiliser un terrain pour l'organisation de fêtes foraines et activités de plein air de grandes dimensions avec des équipements adaptés et confortables.

Ainsi, si en raison du décalage des travaux du projet urbain, la Foire Saint Jean avait pu se tenir dans le quartier du Wacken lors des éditions 2021, 2022 et 2023, un travail de réflexion quant à l'utilisation d'un nouveau site a été mené entre la collectivité et les forains.

L'installation de la Foire Saint Jean à la Plaine des Bouchers-Meinau a d'abord été présentée, avec un principe d'aménagement en deux temps, suite à une réunion de concertation, suivie d'une visite sur site en juin 2022. Dans le cadre de ce dialogue, la Ville de Strasbourg avait indiqué être ouverte à l'examen d'autres sites et a ensuite proposé d'utiliser temporairement l'emplacement de la plaine sportive Zénith-Hautepierre. Ce site était le seul répondant aux critères et au planning pour des éditions 2024 et suivantes, dans l'attente de l'aménagement du site de la Plaine des Bouchers-Meinau. Il était ainsi le seul site qui permette d'assurer la pérennité de la Foire Saint Jean pour les prochaines années et a été présenté en commission restreinte des Foires et des Marchés du 23 janvier 2023 et à l'ensemble des forains le 10 juillet 2023.

En juillet dernier, les forains, à la quasi-unanimité, se sont prononcés contre cette ultime proposition.

Annoncé ce jour aux forains, du fait des refus des forains aux propositions successives de la Ville de Strasbourg, il ne sera plus possible d'accueillir la Foire Saint Jean dans son format habituel à compter de cette année 2024. La Ville de Strasbourg demande ainsi aux intéressés de prendre en compte ce changement dans la programmation de leur tournée 2024.

La Ville de Strasbourg reste toutefois attachée à l'accueil des activités foraines sur son territoire tout au long de l'année, et notamment à la perspective d'une solution pérenne







et définitive pour la foire Saint Jean. Elle reste à l'écoute des forains strasbourgeois pour étudier avec eux les dispositions qui leur permettent de poursuivre cet été une activité festive sous un format multisites nécessairement réduit.

